

Marina de Navasal

DISCURSO DE RECEPCIÓN DEL PREMIO "ALEJANDRO SILVA DE LA FUENTE"

24 de septiembre de 2001

Para un periodista, el Premio "Alejandro Silva de La Fuente", es de los más hermosos. Significa que el periodista que lo recibe ha hecho bien su tarea de comunicar, porque ha sido comprendido por quienes lo leen o lo escuchan.

En 1982, José María Navasal recibió este premio y viene a acompañarlo junto con sus dos hijos Ximena y Joaquín, ambos también periodistas. Hoy de los tres, sólo me acompaña Ximena.

José María tenía talento, el buen decir de un español bien educado. Creció que vivió muy poco tiempo en España. Pero se educó en La Habana, Cuba, en el Colegio de los Jesuitas. Los curas eran españoles y enseñaban muy bien el idioma.

En sus entrevistas, sus comentarios internacionales y deportivos (escribía simultáneamente en el diario *El Mercurio* y en la Revista *Catadio*, para no perder contacto con la gente, decía) o en televisión, el público lector o telediáscne valorizaba su exponer y la sencillez en decirlos e escribirlos. Muchas veces oímos juntos la misma frase: "A usted, don José María, le entiendo todo".

Mis estudios no tuvieron la contundencia de la enseñanza de los jesuitas. Pasé de un colegio a otro y terminé en un liceo. Pero mis 59 años junto a José María se notan. Profesando ambos el periodismo llegamos casi a intercambiar bajo muchos aspectos. Podíamos, en caso de necesidad, recomplazarnos en un artículo y hasta al instante en una ocasión en un programa de televisión. Nunca nos vimos del mundo, el arte y hasta los deportes, dífran, pero podíamos argumentar o discutir con razones claras, sacar conclusiones y siempre entendiendo el pensamiento del otro.

Siempre he estado de acuerdo con Pablo Neruda cuando el poeta escribió: "Los españoles robaron casi todas las riquezas de América, pero nos dejaron la riqueza mayor: el idioma".

Y es que hablando y escribiendo es como nos comunicamos con los demás y encapaciamos puntos de vista. Se dice que el idioma es una lengua viva sujeta a transformaciones propias de la sociedad en que vivimos. La tecnología ha

Discurso de recepción del Premio "Alejandro Silva de la Fuente" [artículo] Marina de Navasal.

Libros y documentos

AUTORÍA

Navasal, Marina de, 1916-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Discurso de recepción del Premio "Alejandro Silva de la Fuente" [artículo] Marina de Navasal.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)